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При использовании таких планов после остановки контроля предполагается, что происходит переналадка оборудо-
вания или его замена и контроль возобновляется заново без учета результатов контроля предыдущих объектов про-
изводства. При контроле риска здоровью населения подобной замены оборудования не может быть. При остановке 
контроля в этом случае принимаются меры по снижению риска для здоровья населения. Однако меры действуют не 
мгновенно, а в течение некоторого времени. Для учета этого обстоятельства предложен новый подход, названный 
непрерывным статистическим контролем с памятью. Для произвольного правила остановки контроля по типу «из 
последних r объектов – k дефектных» в работе найдено математическое ожидание числа проконтролированных объ-
ектов до остановки контроля, как для классического контроля, так и для контроля с памятью.
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Under the plan, the continuous monitoring means a collection of control rules and actions that aim to reduce the 
detection of the production of quality products and the adoption of measures to normalize production. Such control 
plans using the stop control rules such as “objects of the last r - k defective.” When such plans after stopping assumed 
control what happens to readjust the equipment or its replacement and resumed control again, excluding the results of 
previous monitoring production facilities. When monitoring the health risk of such replacement of the equipment can 
not be. When you stop the control in this case is taking steps to reduce the risk to public health. However, the measures 
are not instantaneously, but for some time. To account for this fact, a new approach called continuous statistical control 
with memory. For an arbitrary stopping rule controls the type of “objects of the last r - k defectives” found in the 
expected number of inspected objects to the stop control for the classic controls, and to monitor memory.
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В статье рассматривается решение задачи территориального планирования на основе методов нечеткой ло-
гики с использованием геоинформационных систем. В процессе этого решения строится модель пространствен-
ного описания взаиморасположения объектов на карте. Разработаны способ формализации нечетких суждений 
о взаимном расположении географических объектов для представления сложных пространственных моделей и 
система получения на их базе результатов методами нечеткого логического вывода. Выявлено, что для задач та-
кого рода как планирование территорий, следует анализировать всю территории в целом, т.е. необходимо рас-
сматривать все точки исследуемой местности и проводить анализ по представленному в статье алгоритму непо-
средственно для каждой точки поверхности. В выводах продемонстрированы результаты анализа пригодности 
территории для установки мусороперегрузочных станций и санитарно-защитных зон полигонов отходов.
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The article discusses the territorial planning issues based on fuzzy logic methods using geographic information systems. 
In the process the model of the spatial description of relative position of objects on the map is built. A way of formalizing 
the fuzzy judgments concerning the relative positions of geographic features and a defuzzification system based on the fuzzy 
inference methods are developed to represent complex spatial patterns. It was revealed that for tasks such as area planning 
all the territory as a whole should be analyzed, i.e. it is necessary to consider all the points of the area under study and to 
analyse each point on the surface directly according to the presented algorithm. The conclusion demonstrates the analysis of 
the suitability of areas for the installation of transfer stations and landfill sanitary protection zones. 
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Рассматривается многоконтурная модель управления качеством реализации образовательной программы 
вуза на основе негэнтропийного подхода. Качество подготовки студентов определяется уровнем сформирован-
ности заявленных компетенций, который оценивается объемом накопленной студентами полезной информации 


